

感謝・克己・慧眼

終業式 代表のことば

3年2組 NEさん

4月、3年生となり、中学最後の1年が始まりました。そして早いもので、今日で1学期も終わりです。これから3つの点から1学期を振り返ろうと思います。

1つ目は学習面です。3年生になったということもあり、テストの回数が以前に比べて増えました。また、これまでよりも点数や評定などを気にするようになりました。受験生としての自覚が嫌でも芽生えてくる時期となり、テストに向き合う姿勢も変わったと思います。3年生になるまではテストに対して特別な感情はなく、勉強の量や、点数に対しても気にすることがありませんでした。ですが今は、受験生として自分の行きたい高校に行くために毎日継続して勉強をし、点数に対してもどうすれば良いかなどを考えるようになりました。これからの日々も気を抜かず「危機感」を持ち、そして自己実現を叶えた未来の自分をイメージし、希望を持って日々努力を続けていきたいと思います。

2つ目は時間についてです。3年生になってから、ものすごく時間が過ぎるのを早く感じるようになりました。1、2年生の時は、「早く夏休みに入りたい」とか、「早く冬が過ぎないかな」などと考えていました。その時は時間が過ぎるのが遅いと思っていたし、早く高校生になりたいと思っていました。しかし中学3年生になって、特に夏休み明けから今まであっという間だと感じます。修学旅行や合唱コンクール、鶴中祭など3年生になって様々な行事がありました。そういった行事を通し、今の仲間たちと過ごす時間が、かけがえのないものだと感じることができました。だからこそ時の流れがあっという間に感じるのだと思います。この1年は今まで過ごしてきた中で1番短い1年となることでしょう。これからの時間を少しでも長く仲間と共有したい、そんな風に思う一方で、受験勉強に打ち込まないといけないうのも確かです。1年生、2年生の皆さんには、様々な行事、仲間との時間、勉強など、過ごす日々を大切にしてほしいと思います。

3つ目は、これまでに積み重ねてきた学校生活についてです。3年生になるとすべての物事に「中学校最後の」ということばがついてきます。学校行事ともなると、自ずと熱が入り、思い入れも強くなりました。中学校生活最後の旅行行事、修学旅行では実行委員を務めましたが、そこで感じたことはこれまでの学級委員としての経験がなければ成し遂げられなかったと思います。3年全員が楽しかったと思ってくれるような修学旅行にするためにはルールや決まり事などの様々なことに確認が必要不可欠です。みんなが納得し、楽しいと思えるルールを作るためには、クラスのみならず意見を聞き、取り入れ、まとめる必要がありましたが、初めは簡単なことではありませんでした。1年生、2年生での学級委員の経験があったからこそ、クラスの意見をまとめたり、全体を見て行動するといったことができるようになったと思います。実行委員として、みんなに楽しい修学旅行だったと言ってもらえたこと、そしてこれまでの経験を活かすことができたことが、非常に嬉しかったです。

最後に、1年生、2年生、3年生の1学期で得た経験や培ってきたものを、2学期、高校生活、そして将来に活かしていきたいと思います。

始業式 代表のことば

3年3組 NMさん

いよいよ今日から2学期が始まります。今学期は私たち3年生にとって最後の学期となり、今まで支え合ってきた仲間たちと過ごす時間も残りわずかとなりました。

まず私が1学期の課題として挙げたいことは受験勉強についてです。1学期の中間考査では点数が思うように伸びず、期末考査では、点数自体は伸びたものの、小さなミスや問題の読み間違いなどから起こるケアレスミスが目立ち、自分の納得のいく結果とはなりません。そして3年生となり、模試や実力テストなど、難易度の高い問題や応用の問題についていけなくなるが多くなりま

した。特に私は、苦手な教科と得意な教科の差が大きく、得意な教科だけ点数を上げるのには限界があり、1学期にはそれを痛感することができました。そのため、2学期では次の3つのことを頑張りたいと思っています。



まず1つ目は、目標を明確にすることです。1学期では、計画的に勉強ができず、先延ばしにしてしまふことが多々ありました。目標を明確に、計画的に勉強をし、志望校の合格を目指して1日1日の勉強を大切にしていきたいです。

2つ目は、勉強のできる環境をつくることです。塾や学校とは違い、家で勉強に適した環境を自分でつくっていくことが重要になってきます。集中しやすい場所を常につくれるようにしたいと思います。

3つ目は、生活リズムを整えることです。今までは休日の起床時間がバラバラで、日によって勉強の時間が変わったりしていました。勉強を習慣化させるために休日の過ごし方が平日とあまり差が出ないように、もう一度生活習慣を見直したいです。

そして私たち3年生が卒業するまで、残すところ約半年となりました。鶴中祭も終わり、大きな行事はスポーツ大会、卒業式だけと、中学校生活の終わりが近づいていきました。スポーツ大会では、今までよりももっと全力で心から楽しみ、1年生と2年生のみなさんに、「来年の楽しみが増えた」と言ってもらえるようにスポーツ大会を盛り上げたいです。

いよいよスポーツ大会が終わると、私たちは受験一色となるでしょう。今も教室や廊下などでは、高校についての話をして様々な資料を見たり、昼休みには勉強に取り組む人も増えてきました。全員がライバルであり、お互いを高め合える仲間として、受験に向けて日々努力していこうと思います。

実力テストの推移

7月から始まった実力テスト。これまで3回のテストを受験してきました。10月17日には、第4回の実力テストが行われます。個人の成績については、それぞれの生徒に個票を配付しておりますが、ここでは、鶴が丘中学校3年生全体としての成績の推移についてお知らせします。

| | | 国語 | 社会 | 数学 | 理科 | 英語 | 3教科 | 5教科 |
|-------------|----------|------|------|------|------|------|-------|-------|
| 第1回 (7月) | 鶴が丘中学校 | 57.7 | 48.3 | 43.0 | 45.9 | 35.4 | 136.3 | 230.5 |
| | 仙台市 | 66 | 53 | 47 | 49 | 41 | 154 | 256 |
| | 仙台市との得点差 | -8 | -5 | -4 | -3 | -6 | -18 | -26 |
| 第2回 (8月) | 鶴が丘中学校 | 57.2 | 46.6 | 46.1 | 44.9 | 42.7 | 146.0 | 237.5 |
| | 仙台市 | 62 | 49 | 50 | 51 | 47 | 159 | 259 |
| | 仙台市との得点差 | -5 | -3 | -4 | -6 | -4 | -13 | -22 |
| 第3回 (9月) | 鶴が丘中学校 | 58.3 | 51.0 | 46.7 | 46.3 | 42.0 | 147.0 | 244.3 |
| | 仙台市 | 66 | 55 | 53 | 50 | 47 | 166 | 271 |
| | 仙台市との得点差 | -8 | -4 | -7 | -4 | -5 | -19 | -27 |

回数を重ねるにつれて、3教科合計点と5教科合計点が上昇していることがわかります。日頃の勉強の成果が出ているのではないのでしょうか。しかし、この実力テストに参加した仙台市内の中学校平均点と比較すると、点差を詰めることができていない現状が見てとれます。知ってのとおり高校入試は、仙台市内、さらには宮城県内の中学生たちと競うこととなります。鶴が丘中学校以外の生徒たちの推移にも注目しておく必要があります。

鶴中生の伸びと、仙台市平均点の伸びを比べたときに、仙台市平均点の伸びの方が上回っているということは、これまで以上の努力が必要だということになります。今までもきつと頑張っていたのだとは思いますが、他校の生徒たちも同じように頑張っています。1日が24時間であることは、誰にでも平等です。その限られた時間の中から、どうやって時間を作り出して勉強時間に当てていくか、毎日の生活習慣を見直し、改善していくことが大切です。

公立入試まであと141日！ 私立一般入試まであと106日！ 私立推薦入試まであと86日！